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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称及

人员姓名 

本次会议有长江证券、中泰证券、光大证券、国信证券、华泰证券

等 10 余家公司的分析师参会 

时间 2018 年 8 月 17 日上午 10:00—11:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事会秘书陈益以及制造部、环保部、营销中心、采购中心、

中首公司、京唐公司、冷轧公司、智新电磁公司等有关负责人 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本次说明会采用电话会议的方式，主要就首钢股份 2018 年半年

度业绩情况进行说明并对投资者所关心的问题进行解答。 

本次会议的情况介绍 

会议首先由公司董事会秘书陈益对公司 2018年上半年的生产经

营情况、采取的措施及取得的成果进行了说明。 

随后进入投资者提问环节，投资者关心的主要问题包括以下内

容： 

1.公司目前的吨钢环保投入水平是多少？达到超低排放需要增加多

少投入？ 

答：迁钢公司及京唐公司在建设之初秉承着循环经济和低碳经济理

念，以建设资源节约型、环境友好型、低碳导向型企业为宗旨，重

视环保设施建设工作，环保装备水平先进。截至 2017 年末，迁钢



公司环保投资约占工程总投资的 12.53%，京唐公司环保投资约占总

投资额的 12.16%，环保投入在行业内处于较高水准。目前，迁钢环

保运营成本约 170-180 元/吨，通过脱硫脱硝深度治理还会增加 20

元/吨左右的运营成本，最终达到吨钢 200 元左右水平，京唐大致

也是同样水平。在国家及河北省环保督查愈发严格、停限产政策力

度不断加大的情况下，以前这个成本上的劣势，目前已经转化为较

快达到超低排放标准的优势。 

2.公司目前的环保治理程度怎样？今年采暖季停限产对企业会有怎

样的影响？ 

答：目前公司的环保治理水平业内领先，在去年由冶金规划院组织

的第三方环保绩效评价中，迁钢和京唐得分在唐山市领先，采暖季

停限产比例最小。今年，公司环保投入力度加大，环保绩效评价水

平也在稳步提高。从非采暖季来看，迁钢、京唐在唐山地区、京津

冀地区的环保达标情况较好，远低于国家排放标准限值，达到特别

排放标准。迁钢、京唐积极推进环保深度治理项目建设，特别是脱

硫脱硝脱白项目，在无组织排放方面也采取了很多措施，力争 10

月底之前达到河北省超低排放标准，争取在 2018-2019 采暖季停限

产方面取得转折性的变化。 

3.河北地区出台了环保领跑者方案，行业排名前 3-5 名的领跑者可

享受免于停限产的待遇，请问公司在这方面工作的进展？ 

答：今年 6 月，河北省环境保护厅等四部门印发《河北省推行企业

环保“领跑者”制度实施方案》，在钢铁、煤炭等行业内前 3-5 名取

得环保“领跑者”荣誉的企业，可享有在重污染天气应急管理期间，

在确保符合环境管理要求和达标排放的前提下，可不列入停（建）

限产清单等支持政策。 

目前业内关注较多的是 7 月份唐山市发布的《唐山市钢铁、焦化超

低排放和燃煤电厂深度减排方案》唐气领办[2018]38 号（以下简称

38 号文）和 8 月份河北省委、省政府出台《关于全面加强生态环境

保护坚决打好污染防治攻坚战的实施意见》（以下简称《意见》）。38



号文要求 10 月底前，全市所有钢铁企业全部达到超低排放水平，

凡达不到标准的实施停产整治。《意见》要求采暖季节按照排放绩效

水平实施差别化错峰生产，载入排污许可证，严禁“一刀切”，对战

略性新兴产业和实现超低排放的优质工业企业，原则上不实施错峰

生产。 

公司将根据相关政策积极推进环保深度治理项目，加强环保源头治

理和过程控制，努力争取环保“领跑者”的荣誉。 

4.10 月底前能够达到超低排放吗？ 

答：迁钢、京唐均按照以上几个文件的要求执行，特别是针对唐山

市 38 号文，大力推进环保治理项目。公司在环保绩效方面一直走

在前列，京唐公司 2017 年取得全国钢铁行业第一张新版排污许可

证，迁钢也是第一批取得新版排污证的钢铁企业。公司环保基础好、

运营水平高，优选先进的环保治理方案，超低排放工程正在有序推

进，争取按期实现超低排放。 

5.首钢汽车板是否受汽车产量增速放缓影响？首钢汽车板跟其他钢

铁企业相比价差是扩大还是缩小？ 

答：汽车板是公司的三大战略产品之一，公司的三大战略产品包括

汽车板、电工钢、镀锡板。首钢股份汽车板跟其他钢企汽车板项目

相比起步较晚，但每年都在上大的台阶，进步是有目共睹的。去年

首钢股份汽车板已经达到年产 300 万吨以上。目前汽车板已与 54

家汽车制造主机厂合作，实现对德、美、法、意、日、韩及国内自

主品牌等知名车企的商业供货，成为宝马、北汽、长丰猎豹国内第

一大供应商；长城、吉利第二大供应商；进入北京奔驰供应商前三

甲。目前，汽车板订单比较饱满，今年预计还会有一定增量。公司

始终坚持“质量发展，品牌致胜”战略，目前高端汽车板的良品率

与业内先进钢企基本在同一个水平上。今年上半年，公司汽车板高

端产品比例进一步提升，在日系、奔驰、宝马、一汽大众认证实现

突破，进一步缩小了与业内先进钢企产品价格上的差距。 

6.7 月 20 日-8 月 31 日唐山地区开展污染减排攻坚行动，实行



30%-50%比例的停限产，迁钢、京唐的环保限产比例是多少？ 

答：因满足《迁安市 SO2、NO2、CO 污染减排攻坚行动方案》中

“有铁路运输专线的，已实现部分铁路专线运输的”条件，迁钢在

7 月 20 日-8 月 31 日期间按 20%比例进行限产，目前迁钢通过实施

高炉检修计划与限产进行平衡，降低限产对产量的影响。京唐公司

按照《唐山市曹妃甸区政府开展 SO2、NO2、CO 污染减排攻坚行

动方案》中提出的：“以全区攻坚减排目标为基准，当三项污染物有

一项高于基准的 20%时，在非采暖季错峰生产的基础上增加 20%的

限产”要求，在 8 月份计划减少 5 万吨钢铁产能的基础上，再多减

少 1 万吨钢铁产能。 

7.京唐二期一步投产和达产的时间？ 

答：京唐二期一步工程进展情况顺利，高炉本体施工正常，有望年

底实现高炉点火，在 2019 年一季度达到试生产条件。其他配套工

程同步推进，部分产线已经进入设备调试、试生产阶段。 

二期一步工程建成后，将实现炼铁 460 万吨、炼钢 530 万吨、钢材

500 万吨的产能规模，成为首钢股份业绩新的增长点。 

附件清单（如有） 无 

日期 2018 年 8月 21日 

 

 


